
Studierendenschaft der Hochschule Offenburg 
Badstraße 24 
77652 Offenburg  

 
 
Protokoll des Studierendenparlaments (StuPa) - Sitzung am 28. Juni 2023 

 
 

Ort:   Campus Offenburg, D 015 

Dauer:   18:00 - 19:30 Uhr   

Vorsitzender:  Clara Schweiker   

Teilnehmende: Clara Schweiker, Alexandra Gadzali, Kim Zähringer, Sarah Cebulla, 
Yannick Kaltenbach, Hannah Nolte, Pirmin Arnold, Luise Zürn, Martin 
Eschenbach, Katharina Schindler  

 
Entschuldigt: Alexander Weigand, Dustin Laukemper, Lisa Mankin, Isabell Reck  
 
Unentschuldigt:  Gabriel Zibold, David Bühler, Nando Gutmann, Jonas Oehler   
 
AStA-Mitglieder:  Fabian Scheuch, Simon Walter, Céline Donjon, Corinna Sawall, Nico 

Mirassan, Katharina Schindler, Nicolai Echle, Elias Kandlin, Alina Humpert, 
Hannah Richter, Christian Jambor, Anton Karwath, Mika Peters, Nathan 
Siméon   

 
Entschuldigt:  Vincent Jehmlich, Domink Mosler, Nando Ruck, Felix Weber, Jonas 

Eichenlaub, Hanieh Shakeri 

 

Unentschuldigt: Joshua Kalathikkattil Abraham, Poojitha Lalagari 

 

Gäste: Kay Mumbach, Sofia Franko, Leonie Faller, Lisanne Faber, Elena Krämer, 
Robin  Preuss, Ebru Mecek, Esin Mecek  

 

Protokollführerin: Heike Huber 

  

 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Clara Schweiker begrüßt alle Anwesenden zur Sitzung und verkündet die Beschlussfähigkeit 
(10 Parlamentarier anwesend). 
Heike Huber ist von der Vorsitzenden zur Protokollführerin ernannt worden. 
 
 

2. Genehmigung der Tagesordnung + Beschluss und Genehmigung der ausstehenden 
Protokolle 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. Da das Protokoll der letzten Sitzung nicht 
mit der Einladung verschickt wurde, muss dieses in der nächsten Sitzung beschlossen werden. 
  
 
3. Bericht und Mitteilungen des StuPa-Präsidiums  
 
Clara Schweiker erklärt, dass sie vom Präsidium nichts zu berichten hat. 



4. Berichte der AStA Referate 
 
Vorstand Offenburg 

Fabian Scheuch berichtet, dass heute morgen das regelmäßig stattfindende 

Rektoratsmeeting stattgefunden hat. Hierbei wurden folgende Themen besprochen.  

Der Semesterbeginn für die Erstsemester ist, trotz des Feiertags am Dienstag, Montag der  

2. Oktober 2023. Da das Semester sehr kurz ist und ein Hinausziehen in den Februar 2024 

aufgrund des Beginns des Sommersemesters Mitte März 2024 nicht möglich ist. 

Ferner wurde die Thematik bzgl. der Finanzierung des Hochschulchors nochmal 

angesprochen. Das Hochschulorchester wird zur Hälfte vom Verein der Freunde und 

Förderer der Hochschule unterstützt und die andere Hälfte übernimmt die Verfasste 

Studierendenschaft. Im Jahr 2022 wurde der Chor durch pandemiebedingte Fördermittel 

finanziert. Dies ist nun nicht mehr möglich und eine Lösung für die Zukunft muss gefunden 

werden. Der Verein der Freunde und Förderer soll kontaktiert werden, um auch für den 

Hochschulchor eine hälftige Teilung hinzubekommen. 

➔ Fabian Scheuch Kontakt zum Verein der Freunde und Förderer aufnehmen. 

 

Außerdem bleibt die Zahl der Studienanfänger für das Wintersemester 23/24 spannend. 

Bisher liegen noch keine verlässlichen Zahlen vor. 

Bezüglich der Öffnungszeiten der Hochschule am Campus Offenburg, wird nochmal 

festgehalten, dass die Zeiten der Gebäude unbedingt einzuhalten sind, da sonst der 

Schließdienst angewiesen ist, das Gebäude zu räumen. Ausnahmen können bei der 

technischen Betriebsleitung unter Einhaltung von Brandschutz- und Ersthelfern angemeldet 

werden. Der Außenbereich ist generell bis 23.00 Uhr zu verlassen, da dies ebenfalls 

Privatgelände des Landes Baden-Württemberg ist. 

 

Referat Finanzen 

Da von den Finanzreferenten keiner anwesend ist, berichtet Heike Huber kurz, dass der 

Haushaltsplan 2023 vom Rektorat noch nicht genehmigt wurde.  

➔ Heike Huber nachfragen und danach auf der AStA Homepage veröffentlichen. 

Außerdem hat Fabian Scheuch heute zufällig mitbekommen, dass immer noch Bescheide 

mit 18,00 Euro statt der beschlossenen 25,00 Euro der Verfassten Studierendenschaft 

rausgehen.  

➔ Fabian Scheuch in der studentischen Abteilung nachfragen. 

 

Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 

Alina Humpert gibt wieder, dass alle Veranstaltungen vorbei sind und sie lediglich noch einen 

Bericht für das Referat verfassen wird.  

 

 

 



Referat Außen 

Nico Mirassan tut kund, dass letzten Sonntag, den 25. Juni 2023 die Landesastenkonferenz 

in Aalen stattgefunden hat. Leider hat keiner der beiden Referenten an der Sitzung 

teilgenommen, da die Anreise nach Aalen sehr weit ist und eine Onlineteilnahme nicht 

möglich war. Fabian Scheuch regt an, das Protokoll abzuwarten und daraus das nächste Mal 

zu berichten. 

 

Referat Kultur 

Hannah Richter berichtet, dass die FieAStA am Markt der Deutsch Französischen 

Möglichkeiten am Freitag, den 16. Juni 2023 sehr gut gelaufen ist. Es gab durchweg 

positives Feedback.  

Die geplante Closingparty im E1 wird aufgrund mangelnder Nachfrage abgesagt. 

 

Referat Sport 

Anton Karwath regt an, die Sportangebote im Wintersemester 23/24 zu überprüfen und 

einige Angebote aufgrund mangelnder Nachfrage aus dem Programm zu streichen.  

Ferner erklärt Fabian, dass die Badmintongruppe sehr häufig neue Schläger benötigt und er 

an den Sportgruppenleiter appelliert hat, pfleglicher mit den Sachen umzugehen.  

 

Referat Filmring 

Katharina Schindler erklärt, dass letzten Mittwoch, den 21. Juni 2023 der letzte Filmring für 

dieses Semester stattgefunden hat. Der Termin war sehr gut besucht. Leider gibt es derzeit 

Probleme mit der Tontechnik im D 001. Die betreuenden Mitarbeiter der Hochschule wissen 

Bescheid. Dies muss unbedingt nochmal zu Beginn des nächsten Semesters überprüft 

werden.  

 

Referat Internationales 

Da von den Internationalreferenten keiner anwesend ist, berichtet Fabian, dass der letzte 

Ausflug am Sonntag, den 18. Juni 2023 nach Triberg aufgrund mangelnder Anmeldezahlen 

abgesagt werden musste.  

 

Referat Beratung 

Corinna Sawall berichtet, dass an der Hochschule eine Stelle eingerichtet wurde, die aus 
verschiedenen Mitgliedern besteht und welche zur schnellen Lösung bei Problemen gegründet 
wurde. Ausgang hierfür war die schwierige Situation mit einem Studenten im letzten Semester.  
 
Ferner hat am Dienstag, den 20. Juni 2023 am Campus Offenburg und am Mittwoch, den      
21. Juni 2023 am Bildungscampus in Gengenbach ein Beratungstag für Studierende 
satttgefunden. Hierbei lag der Hauptaugenmerk in der Verteilung von Flyern um auf alle 
existierenden Beratungsangebote aufmerksam zu machen.  
 
 
 



5. Wahlen der AStA Referate 
 
Fabian Scheuch ruft die einzelnen Referate und die Bewerber*innen der Reihe nach auf. Die 
Anwesenden stellen sich kurz vor. Clara Schweiker appelliert nochmals an alle, die das 
Bewerberverfahren letztes Semester bemängelt haben, da das StuPa zu wenig beteiligt 
worden sei. Diesmal waren alle Parlamentarier des StuPa von Anfang an zum 
Auswahlverfahren eingeladen, jedoch hat niemand an den Sitzungen teilgenommen.  
 
(Referatsleiter/in = RL; stellvertretender Referatsleiter/in = stv. RL) 
 
VORSTAND 
Fabian Scheuch (RL) 
Simon Walter (stv. RL Offenburg) 
Céline Donjon (stv. RL Gengenbach) 
 
 
BERATUNG/INKLUSION (nur eine/r) 
Ebru Mecek 
 
 
FINANZEN (beide gleichwertig verteilt) 
Dominik Mosler 
Kay Mumbach 
 
 
PRESSE- UND ÖFFENTLICHKEIT (alle drei gleichwertig verteilt) 
Alina Humpert 
Sofia Franko 
Lisanne Faber 
 
 
KULTUR (beide gleichwertig verteilt) 
Christian Jambor 
n.n. 
 
 
SPORT (beide gleichwertig verteilt) 
Mika Peters 
Nathan Siméon 
 
 
FILMRING (alle vier gleichwertig verteilt) 
Nicolai Echle 
Elias Kandlin 
Leonie Faller 
Elena Krämer 
 
 
INTERNATIONAL (beide gleichwertig verteilt) 
Joshua Kalathikkattil Abraham 
n.n. 
 
 
AUßEN (beide gleichwertig verteilt) 
Nico Mirassan 
Robin Preuss 



Beschluss: Die Wahl findet offen und nicht geheim statt. Alle Bewerber werden einstimmig mit 
10 Ja-Stimmen gewählt. Clara Schweiker verkündet das Ergebnis. 
 
6. Sonstiges 
 
Heike Huber erklärt, dass sich das Landesreisekostengesetz (LRKG) von Baden-Württemberg 
geändert hat und sie deshalb die Richtlinie der Studierendenschaft der Hochschule Offenburg 
für Dienst- und Fortbildungsreisen sowie Bewirtungsleistungen entsprechend angepasst hat.  
 
Da die Nachfrage nach Blöcken immer noch sehr hoch ist, wird die Beschaffung im 
Wintersemester 23/24 unter Berücksichtigung der Haushaltslage nochmal besprochen.  
 
Heike Huber gibt eine Empfehlung des Wahlausschusses für Senat und Fakultätsräte an die 
Verfasste Studierendenschaft wieder, die Ende Mai 2023 per E-Mail eingegangen ist. 
Demnach wird eine Vorstellung der Kandidatinnen und Kandidaten vor der Wahl des 
Studierendenparlaments per Zoom vorgeschlagen. Eine kurze Diskussion macht schnell 
deutlich, dass an dieser Zoom-Sitzung keine Studierenden teilnehmen würden. Vielmehr 
schlägt Hannah Nolte vor, sich vorab wieder mit einem Foto und einem kurzen Steckbrief in 
den sozialen Medien vorzustellen.  
Vor der diesjährigen Stupa Wahl hat eine ehemalige Studentin ein Zoom Meeting angeboten, 
in dem sie alle Gremien und deren Arbeit vorstellen wollte um damit Kandidaten zu gewinnen. 
Leider hat daran ebenfalls niemand teilgenommen. Hier wird vorgeschlagen künftig direkt in 
Vorlesungen zu gehen.  
 
Elias Kandlin spricht nochmal die E-Mail-Flut im Postfach der Hochschule an. Einige 
Anwesende empfehlen Posteingangsregeln zu erstellen.  
 

➔ Fabian Scheuch E-Mails analysieren und die Thematik im Rektorat ansprechen. 
Eventuell ist eine Änderung über Mailinglisten, die von der Campus IT gepflegt 
werden, möglich. 

 
Clara Schweiker schlägt als nächsten Sitzungstermin im Wintersemester 23/24 vor, diesen 

wie gehabt eine Woche nach der AStA-Sitzung abzuhalten, dies wäre Mittwoch, der           

18. Oktober 2023 um 18:00 Uhr. Wie immer erfolgt eine gesonderte fristgerechte Einladung 

 

Die Sitzung wird ordnungsgemäß von Clara Schweiker geschlossen. 

 
 
Angefertigt, 29. Juni 2023     Für die Richtigkeit 
 
 
      
Heike Huber       Clara Schweiker 

Protokollführerin      Vorsitzende des StuPa 


